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Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, por meio da 1 
Plataforma Google Meet, realizou-se a reunião ordinária do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Saúde 2 
e Nutrição da Universidade Federal de Ouro Preto. Convocados pela Presidente, professora Karina Barbosa de 3 
Queiroz, compareceram os seguintes membros: Albená Nunes da Silva, Brígida D'Ávila Oliveira (Discente 4 
doutorado - titular), Bruna Carolina Rafael Barbosa (Discente doutorado - suplente), Camila Carvalho Menezes, 5 
Gustavo Silveira Breguez (TAE - titular), Jussara Quintão Faria (Discente mestrado), Marcella Barbosa Miranda 6 
Teixeira (TAE - suplente), Mariana Carvalho de Menezes, Natália Caldeira de Carvalho e Patrícia Aparecida 7 
Pimenta Pereira. A professora Raquel de Deus Mendonça justificou ausência na reunião. I) Comunicação: 1.1. A 8 
professora Karina informou que o PPGSN recebeu o discente de doutorado estrangeiro, chamado Selso, pela 9 
seleção do GCUB, para iniciar o doutorado neste semestre. Ele é moçambicano e será orientado pela professora 10 
Mariana. 1.2. A professora Karina comunicou que em setembro não haverá reunião do Colegiado, por conta das 11 
férias dos docentes. 1.3. A professora Karina comunicou que essa semana foi identificada uma questão nos 12 
Formulários de Indicação de Banca de que os membros das bancas de defesa e qualificação não podem ser 13 
colaboradores dos projetos de pesquisa. A professora Karina sugeriu que essa questão fosse discutida em Outros 14 
Assuntos. O Colegiado aprovou a inserção na pauta. II) Expediente. 2.1. Aprovação da Ata nº 118. A professora 15 
Karina propôs a aprovação da ata nº 118, enviada previamente aos membros, referente à reunião realizada no 16 
dia treze de julho de dois mil e vinte e três. A ata foi aprovada, com uma abstenção. Neste momento, a 17 
professora Luciana Rodrigues da Cunha entrou na reunião. III) Ordem do Dia. 3.1. Proap 2023. A professora 18 
Karina informou que na última reunião foi realizada foi aprovada a contratação da empresa de manutenção do 19 
Mili-Q, destinando o valor de R$7.500. Porém, o orçamento ficou cerca de R$7.300 sobrando o valor de 20 
R$198,19. A Coordenadora sugeriu que esse valor fosse transferido para a rubrica de ressarcimento de 21 
tradução/publicação de artigos. Além disso, foram solicitados seis pedidos de ressarcimento com o valor 22 
restante da rubrica, R$5.072,94: a) Albená Nunes da Silva no valor de R$1.026,03, de revisão de artigo com 23 
discente como coautor (segundo pedido do docente); b) Mariana Carvalho de Menezes no valor de R$1.346,42, 24 
de revisão de artigo vinculado; c) Melina Oliveira de Souza no valor de R$1.219,00, de revisão de artigo 25 
vinculado; d) Raquel de Deus Mendonça no valor de R$R$ 928,51, de revisão de artigo vinculado; e) Edital do 26 
Doutorado, em nome da Karina - Processo Seletivo do doutorado 2024, no valor de R$ 1.683,27; f) Maria del 27 
Carmen Bisi Molina, solicitação de colaboração para pagamento de publicação vinculada no valor de 28 
R$16.000,00. Após ampla discussão, o Colegiado aprovou a mudança da rubrica e aprovou o ressarcimento dos 29 
pedidos das docentes: Mariana, Melina, Raquel e Karina. Como foi o segundo pedido do Albená e no artigo o 30 
discente é coautor, o ressarcimento não foi aprovado por falta de recurso. Além disso, a solicitação da Carmen 31 
também não foi aprovada por falta de recurso e por ser um alto valor. A Marcella sugeriu que os docentes 32 
ficassem atentos a futuros editais de ressarcimento da Proppi. 3.2. Credenciamento de docentes. A professora 33 
Karina informou que a Coordenação abriu a chamada para credenciamento de professor colaborador no PPGSN, 34 
com uma vaga em cada linha de pesquisa, e a chamada interna para credenciamento de docentes no doutorado. 35 
Na chamada para professores colaboradores, houve dois candidatos para a Linha 2 - Indivíduos e Coletividades: 36 
Anelise Andrade de Souza (pontuação: 710 pontos; Disciplina: Atualidades em Saúde Coletiva); Luiz Antônio 37 
Alves de Menezes-Júnior (pontuação: 930 pontos; Disciplina: Gráficos Acíclicos Direcionados em Pesquisa 38 
Científica). Não houve candidatos para a Linha Bases Experimentais. Na chamada interna para credenciamento 39 
no doutorado, foram quatro candidatas: Natália Caldeira de Carvalho (320 pontos e não tem publicação 40 
vinculada); Raquel de Deus Mendonça (1590 pontos, mas não tem publicação vinculada); Joana Ferreira do 41 
Amaral (170 pontos, tem publicação vinculada); Melina Oliveira de Souza (440 pontos, mas não tem publicação 42 
vinculada). Após ampla discussão, o Colegiado homologou as chamadas para credenciamento no PPGSN e no 43 
doutorado, aprovando o credenciamento da Anelise e do Luiz Antônio como professores colaboradores no 44 
PPGSN. Sobre o credenciamento no doutorado, como nenhuma das docentes preencheu os pré-requisitos, o 45 
credenciamento não foi realizado. Neste momento, a professora Sônia Maria de Figueiredo entrou na reunião. 46 
3.3. Processos Seletivos 2024. A professora Karina informou que, na última reunião, o Colegiado aprovou a 47 
composição da Comissão Organizadora do Edital, com a participação da doutoranda Bruna. Porém, o sistema 48 
não permite a inserção de discentes e, com isso, a Bruna não poderá integrar a Comissão. Além disso, foram 49 
enviados os editais de mestrado, nº06/2023, e de doutorado, nº07/2023, para apreciação do Colegiado. Para o 50 
edital do doutorado, a Presidente solicita a flexibilização para abertura de uma vaga para professores não 51 
credenciados no doutorado. Com o objetivo de não atrasar a divulgação dos editais, a secretaria enviou um e-52 
mail para os interessados na abertura de vaga, e os docentes que manifestaram estão em vermelho no edital do 53 
doutorado. A professora Karina chamou a atenção para a importância da aderência dos projetos de pesquisa dos 54 
docentes, informando que alguns tiveram que fazer modificações das linhas e na escrita da área temática para 55 
se adequar à área de Nutrição. A Patrícia solicitou que fossem adicionados dois pontos na área temática dela e 56 
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pontou que seria interessante adicionar aos editais o link do documento de área da Nutrição (50), em que consta 57 
os núcleos de saberes da área.  A professora Luciana abordou a necessidade de atualização dos extratos do 58 
qualis no Barema do Currículo e solicitou que ficasse mais evidente se o diploma de mestrado pontuará mesmo 59 
com formação antes dos cinco anos do edital. A interpretação do Colegiado é que o título não deva ter período 60 
de validade. Após discussão, o Colegiado aprovou a saída da doutoranda Bruna da Comissão Organizadora, 61 
aprovou os Editais nº06/2023 e nº07/2023, com as modificações e flexibilizou a abertura de vagas para os 62 
docentes que manifestaram interesse no doutorado. 3.4. Edital de Professor Visitante. A professora Karina 63 
informou que a Proppi divulgou o Edital nº18 para a seleção de professores visitantes na UFOP. Dessa forma, é 64 
necessário compor uma Comissão para o processo. Após discussão, o Colegiado aprovou a Comissão do Processo 65 
Seletivo de Professor Visitante formada por: Camila Carvalho Menezes, Luiz Antônio Alves de Menezes Júnior e 66 
Natália Caldeira de Carvalho. 3.5. Julgamento das solicitações do corpo acadêmico. 3.5.1. Banca de Defesa de 67 
Mestrado (homologação). Bianca Iara Campos Coelho. Orientador: Mauro César Isoldi. Membros internos: 68 
Fernanda Cacilda dos Santos Silva e Daniela Caldeira Costa (suplente). Membros externos: Maria Cecília Teles e 69 
Fabiana Aparecida Rodrigues Gomes (suplente). 3.5.2. Banca de Qualificação de Doutorado (Homologação). 70 
Brigida D’Avila Oliveira. Orientadora: Luciana Rodrigues da Cunha. Membros internos: Patrícia Aparecida 71 
Pimenta Pereira e Sônia Maria de Figueiredo (suplente). Membros externos: Priscila Cardoso Fidelis, Allan 72 
Robledo Fialho e Moraes e Maria Teresa de Freitas (suplente). 3.5.3. Concessão de Créditos de Disciplinas. 73 
Solicitação do Reginaldo de Souza Monteiro para concessão de 04 créditos cursados na disciplina PEP209 - 74 
Empreendedorismo e Inovação. 3.5.4. Cadastro de Coorientador. 3.5.4.1. Brigida D’Avila Oliveira. Solicitação da 75 
orientadora Luciana Rodrigues da Cunha para cadastro da Camila Carvalho Menezes como coorientadora da 76 
doutoranda Brígida. 3.5.4.2. Raíssa de Melo Matos Ferreira. Solicitação da orientadora Júlia Cristina Cardoso 77 
Carraro para cadastro do Luiz Antônio Alves de Menezes Júnior como coorientador da doutoranda Raíssa de 78 
Melo Matos Ferreira. 3.5.5. Plano de Atividades do Estágio Docência. Solicitação de apreciação dos Planos de 79 
Atividades das discentes: Bruna Aparecida Avelar, Débora Nonato Miranda de Toledo e Deisyane Fumian 80 
Bouzada. 3.5.6. Relatório de Estágio Docência. Solicitação de apreciação do Relatório de Estágio Docência da 81 
discente Bruna Carolina Rafael Barbosa. 3.5.7. Prorrogação de Banca de Qualificação de Doutorado. Solicitação 82 
de prorrogação de qualificação de doutorado da discente Thainá Gomes Peixoto até 17 de outubro, pelo fato de 83 
que muitos professores estarão de indisponíveis durante os dias sugeridos para a realização da banca, devido às 84 
férias da graduação. O Colegiado aprovou todas as solicitações do Corpo Acadêmico, com uma abstenção. 3.6. 85 
Outros Assuntos. 3.6.1 Plano de Atividades do Estágio Docência. Solicitação de apreciação dos Planos de 86 
Atividades das discentes: Ana Flávia Martins Silva e Ariel Albuquerque Pio. O Colegiado aprovou os Planos de 87 
Estágio Docência das discentes, com a condição da correção da carga horária de docência assistida da Ana Flávia. 88 
Neste momento, a professora Raquel de Deus Mendonça entrou na reunião. 3.6.2. Colaboradores nas bancas 89 
de qualificação e defesa. A professora Karina informou que foi identificado nos Formulários de Indicação de 90 
Banca a norma de que membros das bancas de defesa e qualificação não podem ser colaboradores dos projetos 91 
de pesquisa. A professora Karina explicou que é uma questão complicada, pelo fato de restringir os participantes 92 
das bancas. A professora Luciana informou que a situação ocorreu com ela, visto que ela gostaria de chamar um 93 
professor que participa do projeto guarda-chuva do projeto de tese de sua aluna e, com essa regra, ela não 94 
poderia chamá-lo. A participação dele seria importante, porque ele é o expert na área e iria contribuir para o 95 
projeto, não colaborando diretamente no projeto da discente. A Marcella informou que é a favor da regra, por 96 
questões éticas, já que uma pessoa que participa direta ou indiretamente de um projeto não deveria ser um 97 
membro avaliador de bancas e que essa regra deveria ser aplicada a todos os membros. As professoras Mariana, 98 
Patrícia e Camila também se pronunciaram entendendo que a situação é complexa, mas que a área de Nutrição 99 
e outras áreas também possuem essas características dos projetos guarda-chuvas e que restringir a participação 100 
nas bancas traria prejuízo aos docentes e às bancas, já que a intenção é de contribuição para as pesquisas. Após 101 
ampla discussão, o Colegiado aprovou a troca do termo “não são colaboradores do trabalho em questão” para 102 
“não há conflito de interesse” nos formulários de bancas de qualificação e defesa. Além disso, foi retirada de 103 
pauta a aprovação da banca de qualificação da doutoranda Brígida D’Ávila Oliveira. Nada mais havendo a tratar, 104 
foi lavrada a presente ata, que vai assinada por mim, Marcella Barbosa Miranda Teixeira, Secretária Executiva, e 105 
pela Presidente da reunião. 106 

107  
 
 

Profa. Karina Barbosa de Queiroz, 
Presidente. 

 

 
 
 

Marcella Barbosa Miranda Teixeira, 
Secretária Executiva. 
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